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VERBALE N° 3 – SEDUTA DEL 17 GIUGNO 2004 
 
Nell’Aula Magna del Dipartimento di Biologia Strutturale e Funzionale in Via J.H. Dunant, 3 – 
VARESE – il giorno 17 giugno 2004 si è riunito alle ore 14.30 il Consiglio di Dipartimento di 
Biologia Strutturale e Funzionale. 
 
Presiede il Direttore Prof. Antonio Peres. 
Svolge funzioni di segretario verbalizzante il Segretario Amministrativo Dott. Stefano Motta. 
 
Sono Presenti (P), Assenti (A), Giustificati (G) 
 
PROFESSORI ORDINARI 
 
BADARACCO GIANFRANCO  (A) BERNARDINI GIOVANNI (P) 
CALAMARI DAVIDE (A) GEROLA PAOLO (P) 
PAROLARO DANIELA (P) PERES ANTONIO (DIRETTORE) 
PILONE MIRELLA (P) SAROGLIA MARCO (G) 
TARAMELLI ROBERTO (A) VALVASSORI ROBERTO (P) 
 
PROFESSORI ASSOCIATI 
 
BANFI STEFANO (P) BARBIERI PAOLA (P) 
BINELLI GIORGIO (P) CROSA GIUSEPPE (A) 
DE EGUILEOR MAGDA (P) FASANO MAURO (P) 
FESCE RICCARDO (G) FUMAGALLI ALESSANDRO (P) 
GRAMATICA PAOLA (P) MONTI ELENA (P) 
POLLEGIONI LOREDANO (P) PORATI ALFREDO (G) 
PRATI MARIANGELA (P) RENESTO SILVIO CLAUDIO (P) 
 
RICERCATORI 
 
ACQUATI FRANCESCO (P) BONAPACE IAN MARC (A) 
BOSSI ELENA (P) BRIVIO MAURIZIO (P) 
CAMPOMENOSI PAOLA (P) CERABOLINI BRUNO (A) 
DI GUARDO ANTONIO (G) GARIBOLDI MARZIA BRUNA (G) 
GIOVANNARDI STEFANO (P) GORNATI ROSALBA (P) 
GRANERO MARIA ILDE (G) GRIMALDI ANNALISA (P) 
KILSTRUP-NIELSEN CHARLOTTE (A) LANDSBERGER NICOLETTA (G) 
MOLLA GIANLUCA (P) PERLETTI GIANPAOLO (G) 
PIUBELLI LUCIANO (P) ROSSETTI CARLO (A) 
RUBINO TIZIANA (P) TEROVA GENCIANA (P) 
VIANELLI ALBERTO (P)  
 
RAPPRESENTANTI PERSONALE NON DOCENTE 
 
BOSELLI ANGELO (P) GUIDALI MARIA LUISA (P) 
JACONA ADRIANA (A) ROGANTI CINZIA (A) 
TERZAGHI GIORGIO (A)  
 
 
RAPPRESENTANTI DOTTORANDI 
 
MONTI LAURA (P) NIZZETTO LUCA (P) 
NODARI MOSE’ (A) PERINI DAVIDE (P) 
PISONI CRISTINA (P)                                       VACCANI ANGELO (A) 
 



 
 

2/4 

ORDINE DEL GIORNO 
 

1. Comunicazioni 
2. Approvazione del verbale della seduta precedente 
3. Provvedimenti per il personale 
4. Convenzioni, autorizzazioni alla spesa e variazioni di bilancio 
5. Relazione Commissione Transizione Dipartimentale 
6. Assegni di Ricerca 
7. Ratifica decreti d’urgenza 
8. Varie ed eventuali 
 

 
Alle ore 14.30, verificato il numero legale, il Direttore dichiara aperta la seduta. 
 
Prima di passare al primo punto dell’ordine del giorno, il Direttore dà il benvenuto ai nuovi 
rappresentanti dei Dottorandi. 
  
1. Comunicazioni 
 
1.1 Il Direttore ricorda che per il 6 luglio è prevista la data per le elezioni del Rettore. 
1.2 Il Direttore ricorda che con D.R. n. 6573 del 19 maggio 2004 sono state indette le elezioni 

per la costituzione delle commissioni giudicatrici relative alle valutazioni comparative per 
posti di professori di prima e seconda fascia e ricercatori – II tornata concorsuale 2004. 

1.3 Il Direttore comunica che probabilmente giovedì prossimo il Rettore sarà presente al 
Consiglio di Facoltà. 

1.4 Il Direttore comunica che con decorrenza 1 giugno 2004 è stato attivato il Dipartimento di 
Ambiente-Salute-Sicurezza. 

1.5 E’ giunta a tutto il personale la comunicazione dell’istituzione dell’Insubria University 
Press, con l’invito a proporre testi per la pubblicazione. 

 
2. Approvazione del verbale della seduta precedente 
 
Si richiede al Consiglio di Dipartimento di approvare il verbale del 12 maggio 2004. Il Direttore 
illustra la modifica richiesta dal Prof. Saroglia e le precisazioni richieste dagli Uffici centrali in 
merito al punto 8. Il Consiglio approva unanime. 
 
3.  Provvedimenti per il personale 
3.1 Il Direttore informa che la Dott.ssa Marras è stata collocata in congedo pre-parto a 

decorrere dal 7 giugno 2004. 
3.2 Il Direttore comunica che con D.R. n. 6608 del 26 maggio 2004 è stata disposta la 

nomina a professore associato confermato della Prof.ssa Barbieri Paola a decorrere dal 
01/11/2003. 

3.3 Il Direttore comunica che al Dott. Motta sono state attribuite, in via temporanea le funzioni 
di Segretario Amministrativo del Dipartimento di Morfologia Umana con decorrenza 
01/06/2004. In pari data il Dott. Motta cessa dalle funzioni di Segretario Amministrativo 
del Dipartimento di Scienze Ortopediche e Traumatologiche. 

3.4 Il Direttore comunica che con D.R. n. 6575 del 19/05/2004 la Dott.ssa Granero è stata 
collocata in aspettativa per motivi di salute a partire dal 19/04/2004. 

3.5  Il Direttore comunica che il Prof. Porati è stato collocato in congedo straordinario per 
motivi di salute per il periodo dal 05/05/2004 al 18/06/2004. 

3.6 Il Consiglio di Corso di Laurea in Biologia sanitaria ha richiesto che il Sig. Sordelli si rechi 
presso la Sede di Busto Arsizio due volte alla settimana anziché una, per le esigenze di 
assistenza dell’aula informatica. La Giunta ha dato parere favorevole, tuttavia il Sig. 
Sordelli ha fatto presente che le necessità dell’aula informatica non sono tali da richiedere 
la presenza di un tecnico specializzato, e che potrebbero essere risolte in altro modo. I 
Sig. Roganti e Sordelli, confermano comunque la loro disponibilità a recarsi presso la 
sede di Busto Arsizio, in aggiunta alla visita settimanale programmata, in caso di richieste 
di interventi urgenti. 

3.7 Il Prof. Fasano ha richiesto il rinnovo di una borsa di studio per attività di ricerca dal titolo 
“Interazione metallo-proteina nel controllo dello stress ossidativo” alla Dott.ssa Fanali. 
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L’importo sarà di € 10.400,00 annui + € 884,00 come IRAP. La durata del rinnovo è 
annuale a partire dal 1° settembre 2004 e graverà sui fondi DAOS. Il Consiglio approva 
unanime. 

 
4. Convenzioni, autorizzazioni alla spesa e variazioni di bilancio 
4.1 Sono stati presentati alcuni conferimenti d’incarico (vedi allegato n. 1). Il Consiglio dà 

parere favorevole in merito. 
4.2 I Dr. Vianelli e Campomenosi propongono di sottoscrivere un contratto per la 

manutenzione di apparecchiature Angelantoni, Hereus e Sorvall con costo annuo di € 
4.250,00 + IVA. Dopo breve discussione il Consiglio approva.  

4.3 Il Dott. Motta presenta alcune variazioni di bilancio (vedi allegato n. 2), che vengono 
approvate dal Consiglio. 

4.4 Il Prof. Crosa ha richiesto l’autorizzazione ad organizzare un corso di formazione sulla 
fauna ittica in collaborazione con l’ARPA Lombardia. Le entrate previste  ammontano ad 
€ 13.000,00. Dopo alcune richieste di chiarimenti, essendo assente il Prof. Crosa, il 
Consiglio ritiene che siano necessarie ulteriori informazioni prima di passare ad una 
decisione. 

4.5.Il Dr. Molla ha richiesto l’autorizzazione all’acquisto di una centrifuga da banco. 
Sono state presentate tre offerte:  
1) offerta ASAL n. 04/00253; 
2) offerta Beckam Coulter spa n. 232 /MI – BRM.GZ del 16/06/04; 
3) offerta Eppendorf srl 015848 – IG – 04 (15/06/04). 
La commissione composta dai prof. Francesco Acquati, Loredano Pollegioni, e dalla dott.ssa 
Paola Campomenosi esaminati i preventivi ha deliberato di procedere all’acquisto dello 
strumento indicato dal fornitore Eppendorf srl in quanto presenta un prezzo di acquisto 
inferiore tra le tre offerte ricevute. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

 
5. Relazione Commissione Transizione Dipartimentale 
Invitato dal Direttore, il Prof. Gerola espone i lavori della Commissione. Sono state fatte due 
riunioni nelle quali sono stati chiariti gli aspetti da affrontare e si è iniziato a fare il punto sulla 
situazione attuale. Sono stati individuati quattro temi: spazi, strumenti, personale e spese 
comuni.  
Per quanto riguarda gli spazi, ed in particolare l’edificio monopiano in via di completamento, 
la Commissione richiede delucidazioni in merito alla destinazione del locale n. 19. La Prof.ssa 
Pilone fa presente che non è pensabile di richiedere modifiche che comportino nuovi 
stanziamenti per l’edificio monopiano. Il Prof. Pollegioni auspica che i lavori della 
Commissione possano arrivare in breve tempo a proposte concrete. Il Prof. Valvassori 
interviene per ricordare che in origine la destinazione del locale n. 19 era stata ipotizzata a 
spazio comune per il ricevimento ed il primo trattamento di materiale di campo. La Prof. 
Gramatica chiarisce che alcune proposte ipotizzate in Commissione dipendono dalla 
disponibilità o meno del locale n. 19. Il Direttore ricorda che nel verbale della seduta del 
Consiglio del 2/10/2003. sono state definite le assegnazioni di spazi dell’edificio monopiano, 
con l’eccezione del locale in questione, che quindi può essere ritenuto libero, ed invita quindi 
la Commissione a formulare una o più proposte di utilizzo, sulle quali il Consiglio si potrà 
esprimere. Viene sollevato il problema dell’esistenza di condizionamento dei locali 18 e 19. 
Viene suggerito alla Commissione di assumere informazioni in merito, e di tenere conto di 
questo aspetto nella destinazione di questi locali. Si chiarisce quindi in conclusione che, pur 
tenendo presente quanto ricordato del Prof. Valvassori, non appaiono esistere decisioni 
esplicite del Consiglio di Dipartimento in merito alla destinazione del locale n. 19. Il Direttore 
rivolge infine la raccomandazione che il lavori della Commissione possano concludersi in 
tempi rapidi, al fine di consentire l’attivazione del Dipartimento di Biotecnologie e di Scienze 
molecolari prima delle vacanze estive. Il Prof. Gerola ritiene che la Commissione possa 
giungere a formulare proposte operative per quanto riguarda spazi e strumenti già nella 
prossima riunione. 
Prima di passare al punto successivo il Direttore ringrazia sentitamente i membri della 
Commissione a nome di tutto il Dipartimento per il delicato e gravoso compito che stanno 
svolgendo. 
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6 Assegni di Ricerca 
Il Direttore dopo aver ringraziato la Commissione (composta dai prof. Pilone, DeEguileor, 
Monti e Acquati) che ha esaminato le richieste, dà la parola alla prof.ssa Pilone che relaziona 
sui lavori. Poiché il Dr. Bonapace ha ritirato la sua domanda, sono state presentate quattro 
richieste di rinnovo ed una nuova richiesta. I fondi disponibili possono coprire tre annualità e 
mezza. La Commissione si è attenuta alle linee guida approvate nella precedente seduta del 
Consiglio, affidando in particolare la valutazione del progetto a revisori esterni. La 
Commissione ha poi valutato anche gli altri aspetti previsti dalle linee guida ed ha assegnato 
punteggi alle varie voci per ogni richiesta. Considerando complessivamente queste 
valutazioni ne deriva la seguente graduatoria (elencata con il nome del richiedente): 
1. Parolaro (rinnovo) 
2. Crosa (rinnovo) 
3. Binelli (nuovo assegno) 
4. Badaracco (rinnovo) 
5. Barbieri (rinnovo) 
Considerata la disponibilità dei fondi, la Commissione propone di assegnare una annualità a 
ciascuna delle prime tre richieste, e mezza annualità alla quarta. 
Segue una discussione con diversi interventi. Il dr. Brivio sottolinea che la suddivisione di un 
assegno biennale tra due proponenti (un vincitore effettivo ed un “fuori graduatoria”) non puo’ 
essere considerato nella norma e che, in questi casi “eccezionali” le Commissioni devono 
tenere in considerazione un impegno finanziario previsto di quattro annualità, oppure 
prevedere la non rinnovabilità dei due assegni che verranno quindi considerati “annuali”. 
La Prof. Gramatica sottolinea l’importanza che l’attività degli assegnisti abbia luogo presso la 
sede del Dipartimento. Il Prof. Gerola invita a stabilire una programmazione della 
distribuzione di questo tipo di risorsa. Il Dr. Giovannardi ritiene che la mezza annualità 
costituisca un periodo di ricerca troppo breve. La Prof. Pilone concorda. La Prof. Parolaro 
ricorda che le linee guida sono frutto di meditate discussioni ed hanno lo scopo di fornire 
riferimenti imparziali. Al termine della discussione il Consiglio approva l’operato e le 
conclusioni della Commissione. 
Il Consiglio di Dipartimento approva all’unanimità il rinnovo dei seguenti assegni: 
- al dott. Viganò (Prof.ssa Parolaro) per la ricerca “Valutazione delle alterazioni cellulari 
presenti nel sistema nervoso centrale di ratto in seguito ad esposizione cronica ai farmaci 
d’abuso: dai fenomeni di tolleranza a quelli di sensitizzazione a lungo termine” per una 
annualità (€ 18054,00); 
- al dott. Fabrizio Stefani (Prof. Crosa) per la ricerca “Caratterizzazione filogenetica e 
filogeografica dei sistemi ospite-parassita dulciacquicoli primari” per una annualità  
(€ 18054,00); 
- alla dott.ssa Francesca Saracino (Prof. Badaracco) per la ricerca “ Modificazione della 
struttura della cromatina indotte dalla proteina oncogenica PML/RAR” per una annualità (€ 
10608,00). 
Inoltre, approva l’attribuzione di fondi per un ammontare di € 18.054,00 per un nuovo 
assegno da bandire per la ricerca dal titolo “ Stima del grado e della distribuzione della 
variabilità genetica neutra e adattativa in specie forestali delle Alpi Marittime” (Prof. Binelli).  
 
7 Ratifica decreti d’urgenza 
 
Viene richiesta la ratifica del decreto d’urgenza del 31/5/2004, concernente il parere 
favorevole al Protocollo d’intesa con il Parco dello Stelvio, presentato dal prof. Tosi. Il 
Consiglio ratifica. 
 
8 Varie ed eventuali 
 
Non essendoci altro da discutere la seduta si chiude alle ore  17.00. 
 
 
 
Il Direttore del Dipartimento     Il Segretario Amministrativo 

Prof. Antonio Peres       Dott. Stefano Motta 


